
「全國水環境改善計畫」新竹市政府生態檢核暨相關工作計畫 

「新竹 17 公里海岸整體水環境改善計畫」 

維護管理階段民眾參與訪談紀錄表 

一、 訪談時間:中華民國 113 年 1 月 5 日(下午 1:30) 

二、 訪談地點:海天一線看海區 

三、 訪談民眾: 

光復高中 彭老師&自行車社團同學 

經常往來路線:南寮漁港↔港南運河公園↔香山濕地賞蟹步道 

 彭老師: 

連續 3 年都會帶著自行車社團學生來 17 公里自行車道騎車，一年 12 次，3

年下來的感覺是一直都有在整修，但是並沒有太明顯的變化，不過自行車道整體

的感覺是舒服的。老師說 17 公里沿線有很多開放式的沙灘場域沒有明確的解說

或告示提醒民眾是否可以進入沙灘。海天一線看海區附近就有一處危險的迴水

灣沒有明顯的警示標誌，只有救生桿，學生很容易誤闖。希望可以增設警告標誌

或示加裝護欄禁止進入，以免憾事發生。 

學生們尤其喜歡港南運河的氛圍，整體改善後的質感很好。水很乾淨沒有異

味，環境也很清潔。學生們喜歡運河的涼亭區域，可以休息遮陰。 

 

 光復高中自行車社 2 年級同學 

今年是第 6 次了來 17 公里海岸線騎車了，真的很喜歡。不過有些路段的道

路不平整，地面缺塊或是有沙子會容易打滑，很危險。 

運河那邊很漂亮，喜歡那邊的涼亭可以休息吃東西，上廁所也很方便。環境

很乾淨，水不會臭臭的。 



 

 
沒有明顯警示牌或標語 

 
路面不平整或缺塊 

 


